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DIGNIFICAN MERCADOS 
Eduardo Rivera, presidente municipal de Puebla, puso en marcha el programa de mantenimiento integral de merca-
dos, estas acciones comenzaron en el mercado municipal Nicolás Bravo “El Parral”. “Necesitamos mercados limpios 
y seguros, en donde los clientes puedan acudir a realizar sus compras”, agregó el edil.

BUAP REGRESARÁ A CLASES BUAP REGRESARÁ A CLASES 
PRESENCIALES EN ENERO 2022PRESENCIALES EN ENERO 2022

ACTUAR CONTRA LA 
ORDEÑA ANTES DE 
OTRA TRAGEDIA: IP 

    Afiliados a Canacintra habían denunciado asentamientos irregulares y 
actividades ilegales de robo de combustibles en San Pablo Xochimehuacán
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Amas de casa en 
problemas para 
poder comprar fruta, 
despensa y verduras
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Hay que contar 
historias y ser 
empáticos
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Anaya ya no podrá 
evadir al juez; deberá 
presentarse a 
audiencia en enero
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Zonas de tolerancia 
en Puebla capital 
combatiría la trata 
de personas

    Alertan de riesgo similar en los municipios de Xoxtla, Texmelucan y Amozoc
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Crece producción 
y exportación 
automotriz 3.28% 
y 5% entre enero y 
octubre en Puebla
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Delincuencia, ahora va 
a defraudar el sector 
inmobiliario de San 
Andrés Cholula
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ANGELOPOLITANAS

CIERTOS PECES MACHO USAN 
ESCAMAS IRIDISCENTES PARA 
ATRAER LA ATENCIÓN DE LAS 
HEMBRAS Y AHUYENTAR RIVALES

Investigador BUAP estudia el comportamiento 
reproductivo de la especie Xenotoca variata de 
goodeinos, una subfamilia de peces vivíparos

Para tener éxito en el aparea-
miento, en el reino animal al-
gunas especies necesitan una 
‘vestimenta’ luminosa y brillan-
te para llamar la atención de 
las hembras e intimidar a otros 

importa; este es el caso de los 
goodeinos, una subfamilia de 

nativos del centro de México.
Los machos de la especie 

Xenotoca variata presentan iri-
discencia en sus escamas, las 
cuales, dependiendo 

cierta gama de colo-
res. La función bio-
lógica de esta cuali-
dad es estudiada por 

investigador del Instituto de 

-
-

levante en el comportamiento 
reproductivo de estos peces.

Los machos de esta espe-
cie son presionados para con-
seguir un recurso limitado: las 
hembras, las cuales no son re-
ceptivas todo el tiempo y son 
selectivas cuando se aparean. 
Para estas es conveniente co-

-

la inversión en recur-
sos es costosa (alre-
dedor de un mes de 
gestación) y debe 

biológicos. Por otra 

de la aceptación de la hembra, 
pues carecen de un órgano in-
tromitente verdadero, como lo 
tienen otros peces, para conse-

Por ello, el doctor Moyaho 
-

estas escamas iridiscentes 
-

chos sobre otros con menos 
escamas iridiscentes, para 
atraer a las hembras y copular 
con ellas. 

Poco le duró el gusto al diácono hidalguense, 
que se salvó de ser linchado en Aquixtla, 
pero no de la justicia poblana.
La Fiscalía de Puebla informó de la vincu-
lación a proceso de Gerardo N. diácono de 
28 años de edad, investigado por el delito 

de violación equiparada en grado de tentativa 
que cometió en contra un menor de edad.
El 26 de octubre de 2021 en la iglesia de Aquixtla, el diácono 
intentó agredir a la víctima de 7 años de edad. Al conocer lo 
ocurrido, la madre del niño pidió apoyo a vecinos del lugar 
para detener a Gerardo N, quien estuvo a punto de ser 
linchado por la turba.
Policías arribaron al lugar y pusieron a disposición al pre-
sunto responsable, quien era golpeado por la población. Una 
vez que la Fiscalía de Puebla tomó conocimiento, solicitó y 
obtuvo orden de aprehensión en contra del responsable y 
cumplió el mandamiento judicial.
Durante la audiencia, la Fiscalía Especializada en Investiga-
ción de Delitos de Violencia de Género exhibió elementos 
de prueba respecto del hecho delictivo y obtuvo el día 3 de 
noviembre de 2021 la vinculación a proceso de Gerardo N. 
El Juez de Control estableció imponer como medida cautelar 
prisión preventiva oficiosa hasta que concluya la investiga-
ción complementaria.

La rectora de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla, Lilia Cedillo, informó 
que aproximadamente el 40 por ciento 
de los alumnos regresarán en enero, esto 
después de que los estudiantes cumplan 

con las dosis de la vacuna contra Covid-19.
Precisó que las áreas clínicas, laboratorios y prácticas, 

así como posgrado ya han regresado, pero es necesario que 
las demás estudiantes vuelvan a clases presenciales en el 
próximo semestre.
“De hecho ya estamos adecuando para que estén mejor 
ventilados todos los espacios para favorecer el tiempo de 
los alumnos en la disposición de los salones, la entrada y la 
salida tienen que ser diferentes”, acotó.
La universidad invertirá 60 millones de pesos para adecuar 
las aulas previo al regreso presencial a clases en enero de 
2022.

El gobernador Luis Miguel Barbosa dio a conocer que las zonas 
donde serían reubicados 228 viviendas que están en zona 

de riesgo en San Pablo Xochimehuacán, 
serán cerca del Hospital Psiquiátrico, El 
Batán y antes de llegar al Flor del Bosque.
Anunció que hoy, 9 de noviembre, dará 
detalles sobre el programa “Puebla te 
Cuida, Puebla Repudia la Delincuencia”, 
cuyas reglas serán para priorizar a las 
personas afectadas por la exposición de 
una toma clandestina.

Barbosa Huerta dijo que las familias que serían removidas, 
son aquellas que construyeron su vivienda sobre zonas donde 
pasan ductos de gas LP.
Dijo que, a través de las brigadas, se pudieron identificar 
77 viviendas que tienen cuenta predial y están dentro de la 
zona de restricción. Mientras que, 151 casas aledañas no 
cuentan con cuenta predial y se ubican en lugares prohibidos.
Interrogado sobre la investigación en San Pablo Xochime-
huacán, el gobernador dijo que pronto habrá un informe 
de los involucrados, y no se descarta que algunos vecinos 
estén relacionados.
“No podemos dejar de mencionar que si llegan a vincularse 
algunas personas del propio lugar donde está la gasera en 
estos asuntos, pero no es generalizado, no puede mencionar 
que en San Pablo Xochimehuacán se pagaba por su silencio 
para no hablar de las tomas clandestinas, no, en San Pablo 
vive gente buena”, dijo

El secretario de Gobernación Municipal, Jorge 
Antonio Cruz Lepe, reconoció que no es fácil el 
reordenamiento del comercio informal del Centro 
Histórico de Puebla, sin embargo, continúa el 
diálogo de la autoridad con las 32 organizaciones.
“Seguimos trabajando y seguimos dialogando, 
insisto no es fácil en tres semanas, hoy estamos 
cumpliendo las tres semanas activas de estar 

dialogando, y digo si la reducción que es notoria, ya nada 
más es ver cómo acomodamos esta gente que le vamos a 
dar opciones en otros espacios”, agregó.
Además, dijo que durante la temporada del Buen Fin 2021, 
del 10 al 16 de noviembre, no habrá permiso para que los 
ambulantes se instalen en las calles del centro histórico de 
Puebla. Una de las opciones es la explanada del Bulevar 5 de 
Mayo frente al Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec, 
otras la zona del Paseo Bravo y algunos parques de la ciudad.
El funcionario municipal advirtió que, en caso de que los 
ambulantes se instalen del 10 al 16 de noviembre serán 
retirados “a través del diálogo”.

P

d

con las dosis
Precisó que

E



MARTES.09.11.2021        @diariopuntual       www.diariopuntual.com ENLARED 3

REDada

INE RECUERDA AL PRESIDENTE 
LÓPEZ OBRADOR NO PROMOCIONAR 

REVOCACIÓN DE MANDATO
El INE llamó al presidente López Obrador a “conducirse 
con imparcialidad y neutralidad” sobre la Revocación de 
Mandato y evitar pronunciarse al respecto

TRUMP ESPERARÁ AL PRÓXIMO 
AÑO PARA REVELAR SI VA A LAS 

ELECCIONES DE 2024
En entrevista para Fox News, el expresidente estadou-
nidense Donald Trump está considerando competir en 
las elecciones de 2024

IMPUTADOS POR LA MUERTE DE 
MARADONA SE PRESENTAN ANTE 

TRIBUNALES DE ARGENTINA
La cita en tribunales de los siete imputados por la 
muerte de Maradona es para obtener sus huellas 
dactilares y conocer posibles antecedentes penales

ASTRONAUTAS CHINOS COMPLETAN 
SU PRIMERA MISIÓN FUERA DE LA 

ESTACIÓN ESPACIAL INTERNACIONAL
Los astronautas chinos Zhai Zhigang y Wang Yaping 
fueron los encargados de realizar la caminata espacial
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El retiro de ambulantes 
debe ser antes del Buen Fin, 
incluso con la fuerza pública
Puebla, Pue. La Cámara Nacional de Co-
mercio, Servicios y Turismo (Canaco), 
consideró que existe un retiro del 80 
por ciento de comerciantes ambulantes 
en el Centro Histórico, pues la adminis-
tración del presidente municipal de Pue-
bla, Eduardo Rivera y los grupos de am-
bulantes tienen disposición para llegar 
a acuerdos y empezar a limpiar la zona 
para antes del Buen Fin y seguir con la 
recuperación económica.

El presidente Marco Antonio Prósperi 
Calderón, destacó que en caso de que la 
autoridad no pueda retirar totalmente al 
comercio informal podría optar por ocu-

en que con diálogo y acuerdos para que 
se respeten los espacios y no haya aglo-
meraciones.

Sin embargo, dijo que faltan calles por 
limpiar debido a que desde hace mucho 
no había ambulantes y todavía están to-
mados por ellos como es la 3 norte, la 2 
poniente, la 4 poniente, por lo que es-
pera que la autoridad actúe de manera 

así como la temporada invernal.

SERÁ RETIRADO TODO 
AMBULANTE QUE INVADA 
EL CH EN EL BUEN FIN
Puebla, Pue. El secretario de Gobernación Munici-
pal, Jorge Antonio Cruz Lepe, reconoció que no es 
fácil el reordenamiento del comercio informal del 
centro histórico de Puebla, sin embargo continúan 
en diálogo con las 32 organizaciones.

“Seguimos trabajando y seguimos dialogando, 
insisto no es fácil en tres semanas, hoy estamos 
cumpliendo las tres semanas activas de estar dia-
logando, y digo si la reducción que es notoria, ya 
nada más es ver cómo acomodamos esta gente que 
le vamos a dar opciones en otros espacios”, declaró.

Además, dijo que durante la temporada del 
Buen Fin 2021 que será del 10 al 16 de noviembre, 
no habrá permiso para que los ambulantes se ins-
talen en las calles del centro histórico de Puebla.

Dijo que una de las opciones son la explanada 
del Bulevar 5 de Mayo frente al Centro Escolar Niños 
Héroes de Chapultepec (Cenhch), la zona del Paseo 
Bravo o algunos parques del municipio.

El funcionario municipal advirtió que, en caso 
de que los ambulantes se instalen del 10 al 16 de 
noviembre serán retirados “a través del diálogo”.

“No va haber permisos en calles del centro, es-
tamos en el diálogo, si salen pues vamos a tener 
que reforzar el diálogo, la reducción se ha visto, es 
notaria”, declaró.

El secretario comentó que de los 5 mil ambu-
lantes que heredó la pasada administración, ahora 
hay alrededor de 500 a 600 comerciantes informa-
les que se instalan en el primer cuadro de la ciudad 

“Entre hoy lunes y martes seguimos en plática para 
seguir dando opciones. Todos se resisten al cambio, pero 
seguimos con las puertas abiertas para seguir puliendo y 

  SILVINO CUATE

Uno de los temas que más reclaman los poblanos a 
la autoridad municipal es la instalación de los vende-
dores semifijos, en especial en las calles del Centro 
Histórico, que la tolerancia para que se instalaran 
fue una política social del gobierno de la morenista 
Claudia Rivera Vivanco, no aceptada por la mayo-
ría de los habitantes de la ciudad y tampoco por 
quienes la visitan.
De un promedio de 600 comerciantes que se dedi-
can al comercio ambulante en algunas calles desde 
hace varios trienios se multiplicó por ocho con la 
pasada gestión.
Eduardo Rivera fue enfático en su campaña y ya 
como autoridad anunció el diálogo con este sector, 
pero no se permitirá que hagan del Centro Histórico 
de Puebla un tianguis, donde se puede encontrar 
todo lo ilegal imaginable. Contrabando, artículos 
robados y hasta narcomenudeo, además de que 
los líderes protegen la prostitución
La decisión oficial está tomada y ayer el secreta-
rio de Gobernación Municipal, Jorge Antonio Cruz 
Lepe, confirmó que para la temporada del Buen Fin 
2021, del 10 al 16 de noviembre, no habrá permiso 
para que los ambulantes se instalen en las calles 
del Centro Histórico de Puebla.
Precisó que continúan en pláticas con las 32 orga-
nizaciones para que durante la temporada del Buen 
Fin los comerciantes informales sean reubicados 
en otras zonas.
No se trata de ignorar la difícil situación de la eco-
nomía de cientos de familias, pero tampoco es de 
permitir que inunden las calles de la capital. Una 
de las opciones está en la explanada del bulevar 5 
de Mayo frente al Centro Escolar Niños Héroes de 
Chapultepec, y otras son el Paseo Bravo o algunos 
otros parques.
Cruz Lepe precisó que en caso de que los ambulan-

tes insistan en instalarse serán retirados “a través 
del dialogo”, pero dijo confiar en que se llegue a 
acuerdos para no perjudicar a nadie. “No va haber 
permisos en calles del Centro; estamos en el diálogo. 
Si salen, pues vamos a tener que reforzar el diálogo; 
la reducción se ha visto, es notoria”, señaló.
De los 5 mil ambulantes que había al final de la pasada 
administración, reconoció que ahora hay alrededor 
de 500 comerciantes informales en la periferia del 
primer cuadro de la ciudad, aunque de acuerdo a los 
inspectores de vía pública puede superar los 600.
“Entre hoy y el martes seguimos en pláticas para 
seguir dando opciones. Todos se resisten al cambio, 
pero seguimos con las puertas abiertas para seguir 
puliendo y darles otros espacios”, dijo. 
El secretario de Gobernación del municipio señaló 
la reubicación tiene que ver con fechas como la 
temporada Guadalupe-Reyes, del 1 de diciembre 
al 6 de enero.
El ayuntamiento de Puebla está comprometido con la 
sociedad poblana en dar solución, sin negar la exis-
tencia y necesidad de algunos de los comerciantes 
informales, pero no pretende hacerle el caldo gordo 
a líderes que protegen los ilícitos bajo el argumento 
de representar a los pobres.
Lalo Rivera no tolerará esta actitud y en sus buenas 
relaciones con el gobierno del estado sabe perfec-
tamente que la Fiscalía podría actuar en contra de 
quienes cobran como líderes, pero son verdaderos 
delincuentes.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Revisando el desglose de la Cartera Institucional 
de Proyectos del Anteproyecto de Presupuesto 
2022, aparecen 3 mil 830 millones de pesos para 
“La revocación de mandato, proceso consultivo de 

participación directa al que se someterá el presidente 
Andrés Manuel López Obrador”.
¿Para qué sirven 3 mil 830 millones de pesos?
Aquí va una lista simbólica de sus usos:
Tres mil 800 millones de pesos fueron la tercera 
parte del total de salarios caídos que en el estado 
de Michoacán se pagaron a 28 mil profesores, en 
la primera semana de noviembre.
Tres mil 500 millones de pesos fueron los que el 
gobierno estatal de Oaxaca empleó en 2019 para 
rehabilitación de caminos, carreteras, puentes, agua, 
electricidad en 140 municipios.
Tres mil 125 millones son los que están etiquetados 
en uno de los borradores del Presupuesto de Egresos 
de la Federación 2022 para darle mantenimiento a 
todas las carreteras, caminos rurales y alimentadoras 
del estado de Guerrero.
Tres mil 800 millones de pesos son el estimado de 
la Secretaría de Finanzas del municipio de Aguas-
calientes, en la conformación de la Ley de Ingresos 
y el Presupuesto de Egresos para el presupuesto 
del año 2022.
Tres mil millones de pesos son el total del Plan Estí-
mulo Económico Guanajuato 2020 que echó a andar 
el gobierno de ese estado, incluyendo el Programa 
“Mi nómina sigue”, que apoyó a la nómina de cientos 
de pequeñas empresas para que pudieran asegurar 
el pago de hasta 3 meses de nómina.
Todo lo anterior son pequeñeces. 3 mil 800 millones 
es una bicoca para garantizar que el presidente siga 
tranquilo en Palacio Nacional hasta la hora en que 
sea sucedido.
“Lo demás, no es verdadero, aunque sea falso” Vil-
chis dixit.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

“Yo creo que no será necesario la 
fuerza pública, pues es necesario que 
todos entremos en razón para tran-
sitar con orden y mucha seguridad 
sobre todo”, acotó.

Finalmente, dijo que es importante 
que se haya limpiado la calle 5 de mayo 
debido a que atrae al turismo, así como 
las personas que trabajan y viven en el 
Centro Histórico.  ALMA MÉNDEZ
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Amas de casa en problemas 
para poder comprar fruta, 
despensa y verduras
Puebla, Pue. Amas de casa aún tienen 

 ALMA MÉNDEZ

Aparte de 
Xochimehuacán se sabe 
de ordeña en Xoxtla, 
Texmelucan y Amozoc

 ALMA MÉNDEZ

BUAP, regresará a clases presenciales en enero 2022

tienen.

 ALMA MÉNDEZ
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Menores de edad con 
comorbilidades saturan el 
HNP por vacuna anti Covid
Puebla, Pue. Desde temprana hora de 

kilómetros al exterior del Hospital del 
Niño Poblano, para iniciar la vacunación 
anti Covid para que menores de 12 a 17 
años con alguna comorbilidad recibirán 
la dosis de la vacuna Pzifer.

Los niños con enfermedades como con-
diciones cardiacas crónicas, pulmonar cróni-
ca, riño, hígado y sistema digestivo crónico, 
neurológica crónica, endócrinas, tumores, 
así como síndromes, enfermedades hema-
tológicas, anomalías genéticas y embarazo 
adolescente, podrán acudir a la vacunación 
se realizará desde este lunes 8 al miércoles 
10 de noviembre, iniciará en Puebla en un 
horario de 08:00 a 17:00 horas, durante el 
lunes asistirán de la A a la J, martes de la K 
a la R y el miércoles de la S a la Z.

Es importante señalar que los papás 
de los menores deberán presentarse con 

-

-

dula profesional que avale el padecimien-
to crónico de las y los menores que acu-
dan a vacunarse, así como el pre-registro 
de vacunación, el expediente de vacuna-
ción QR y el comprobante de domicilio 
original y copia.

Cabe mencionar que salud también 
habilitó el proceso de vacunación en vehí-
culo, que se registró en la plataforma de 
https://mivacuna.salud.gob.mx. 

16 MUERTOS POR COVID EL 
FIN DE SEMANA EN PUEBLA

registró 120 nuevos enfermos de Corona-
virus y 16 fallecidos, actualmente hay 122 
mil 268 casos positivos acumulados y 16 
mil 024 fallecidos.

El funcionario estatal detalló los núme-
ros de contagiados por día de la siguiente 
manera:

Viernes 40
Sábado 47
Domingo 33

Respecto a las defunciones, los núme-
ros quedaron así:

Viernes 7
Sábado 8
Domingo 1
Asimismo comentó que, en todo el es-

tado hay 229 casos activos distribuidos en 
32 municipios, es decir el Covid-19 tiene 
presencia en el 14 por ciento de la entidad.

Además se tienen registrados 198 pa-
cientes hospitalizados, de estos 24 están 
graves por lo que requieren ventilación 
mecánica asistida.

En otro tema, el secretario informó 
que suman 350 amparos por padres de 
familia que solicitan que su hijo sea va-
cunado contra Covid-19, de estos 205 ya 

Sobre la inoculación a menores de 18 
años de edad que tienen alguna comorbili-
dad y están siendo atendidos en el Hospi-
tal del Niño Poblano, el secretario dijo que 
ahí mismo pueden recibir la vacuna contra 

 ALMA MÉNDEZ / SILVINO CUATE

Zonas de tolerancia 
en Puebla capital 
combatiría la trata de 
personas
Puebla, Pue. El regidor y presidente 
de la Comisión de Gobernación, Mi-
guel Ángel Mantilla Martínez, dio a 
conocer que una de las propuestas 
para regularizar a las sexoservidoras 
es instalar varias zonas de tolerancia, 
con ello también se evitará la trata de 
personas.

Mantilla Martínez dijo que los po-
sibles lugares de atención serían los 
moteles, hoteles o casas de citas y en 
los table dance no se permitirá el ser-
vicio sexual.

Indicó que con lineamientos que 
se están analizando se buscará gene-
rar seguridad a las mujeres que brin-
dan el servicio, al igual que las perso-
nas que lo toman.

“El punto clave es que no haya trata 
de personas, otro punto clave, lo que 
estamos viendo es que no solamente 
estamos hablando de mujeres, esta-
mos hablando de mujeres, hombres, 
transgénero”, declaró.  / SILVINO CUATE

La Guardia Nacional 
salvó a delincuente 
de ser linchado en 
Cuapiaxtla de Madero
Puebla, Pue. La secretaria de Goberna-

que elementos de la Guardia Nacional 
(GN) rescataron a un presunto delin-
cuente que fue hallado al interior de 
una vivienda en Cuapiaxtla de Madero.

La funcionaria estatal señaló que 
los pobladores lo pretendían linchar, 
pero se realizó la intervención a tiem-
po para salvarle la vida.

presuntos ladrones, de estos dos pu-
dieron escapar, sólo uno fue detenido, 
porque se quedó en la vivienda.

“Se trató de un intento de robo 
a una casa habitación, a pie de ca-
rretera federal, los vecinos al perca-
tarse quisieron ayudar, se trataba de 
tres presuntos ladrones, dos huyeron 
y uno se resguardo en el domicilio, 
no se le golpeó, y ya fue retirado por 
Guardia Nacional, se sigue trabajando 
en la zona”, declaró.

La secretaria indicó que Guardia Na-
cional (GN) se quedó en la zona para 
brindar apoyo a los vecinos. / SILVINO CUATE

La violencia se ha disparado en San Pedro y San Andrés Cholula

Puebla, Pue. La diputada local, Aurora 
Sierra, informó que las denuncias sobre 
casos de violencia de género y social en 
municipios como San Pedro y San Andrés 
Cholula se han disparado.

Tras concluir la Comisión de Asuntos 
Metropolitanos donde se reunió con el 

-
ria de Gobernación, Ana Lucía Hill, y los 
alcaldes de la zona metropolitana como 

Paola Angón y Mundo Tlatehui, expuso 
que se abordaron temas que van desde la 
violencia de género hasta la inseguridad, 
y aspectos como la presencia de tomas 
clandestinas.    

En materia de violencia social, la 

revelado que a nivel federal hasta 11 
mujeres pierden la vida por alguna 
agresión, incluso algunas bajo el delito 
de feminicidio.

Mencionó que a partir de que entra-
ron los nuevos ediles ha tenido reuniones 

Puebla, San Pedro y San Andrés Cholula, 
con los tres últimos para hablar de segu-
ridad y ordenamientos territoriales.   

Para concluir expuso, que dentro de 
la Comisión de Asuntos Metropolitanos el 
rezago de iniciativas que se tuvo, con sie-
te, es mínimo, pero no por ello se dejarán 
sin atender.  AURELIA NAVARRO
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COPARMEX VIGILARÁ 
LA DELINCUENCIA EN 
PUEBLA CON “MONITOR 
DE SEGURIDAD”
La Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex) 
puso en marcha “El Monitor de 
Seguridad”, con el objetivo de 
analizar mes con mes la inciden-
cia delictiva sobre los seis ilícitos 
con mayor recurrencia como son 
el homicidio doloso, feminicidio, 
secuestro, extorsión, robo a ne-
gocio y robo a transportista para 
exigir a las autoridades su pronta 
intervención.

El presidente nacional del 
sindicato patronal, José Medina 
Mora, lamentó que la cifra negra 
se ubique en términos de 97.1 
por ciento derivado de la falta 

para la aplicación de la ley ge-
nerando un alarmante estado de 
impunidad.

Medina Mora destacó que los 
resultados obtenidos en esta 
evaluación mensual presentarán 
un escenario real de la situación 
que vive el país y cada uno de los 
estados para realizar propuestas 
que abonen al “combate de la de-
lincuencia con inteligencia”.

“Hay que analizar estos deli-
tos con detenimiento y con lupa 
bajo la óptica regional también 

-
dencia en el tiempo y relacionar 
esto con las políticas públicas 
puestas en marcha para reco-
nocer si realmente la incidencia 
delictiva está disminuyendo o si 
la cifra negra es lo que está au-
mentando”, acotó.

Finalmente, subrayó que este 
ejercicio estará basado en da-
tos duros y la percepción ciuda-
dana para analizar las políticas 
públicas implementadas por los 
gobiernos y determinar si están 
siendo efectivas en la reducción 
de los delitos o está creciendo “la 
cifra negra” de ilícitos no denun-
ciados.  ALMA MÉNDEZ

Jesús Morales deja secretaría 
en AN, a una semana de las 
elecciones internas
Puebla, Pue. Este lunes Jesús 

-
taria al cargo de secretario 

PAN, en Puebla.
Haciendo uso de sus re-

-
-

-
cia estatal a realizar el 14 de 

-

-
-

-

                     AURELIA NAVARRO

Morena Puebla debe 
primero investigar a quienes 
desean entrar a sus filas

Arrancó el rescate 
y dignificación 
de mercados de la 
capital poblana
Puebla, Pue. Eduardo Rivera, presidente 
municipal de Puebla, puso en marcha el 
programa de mantenimiento integral de 
mercados, estas acciones comenzaron en 
el mercado municipal Nicolás Bravo “El 
Parral”. “Necesitamos mercados limpios y 
seguros, en donde los clientes puedan acudir 
a realizar sus compras”. Rivera Pérez dijo 
que habrá coordinación con los encargados 
de los mercados para que participen en los 
operativos de seguridad y servicios públicos 
para mantener los ligares en las mejores 
condiciones.

BREVE

SILVINO CUATE

-
-
-

-
-

fraestructura carretera.
-

-

-

-
-

-

                AURELIA NAVARRO

-
-

-
-

candidato con antecedentes 
turbios.

-
tes de asignar candidatos en 

-
ger, Juan Carlos Lastiri o la 

dentro de las estructuras de la 

PRESUPUESTO, 
MUNICIPIOS NO DEBEN 
PEDIR CRÉDITO 

-

-

-

MORENA DEBE TENER PRESENTE QUE ANTES DE ASIGNAR CANDIDATOS EN CUALQUIER ELECCIÓN, 
PRIMERO DEBE ABRIR UNA INVESTIGACIÓN SOBRE LOS PERFILES: ALEJANDRO CARVAJAL
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CULTURA PRESENTA 
ACTIVIDADES DE 
TEATRO, DANZA Y 
CINE EN EL FESTIVAL 
INTERNACIONAL DE 
PUEBLA
Puebla, Pue- Como parte de las acti-
vidades del Festival Internacional de 
Puebla (FIP), la Secretaría de Cultura 
realizará presentaciones de cine, tea-
tro y danza en diversas sedes de la 
capital, este martes 09 de noviembre.

De 9:00 a 13:00 horas, la depen-
dencia realizará el Taller de Máscaras 
de Barro y de 16:00 a 18:00 horas 
presentará el “Laboratorio de Prác-
ticas de Movimiento”, enfocado a la 
danza acrobática. La sede de ambos 
eventos será la Casa de la Cultura 
“Pedro Ángel Palou Pérez” (ubicada 
en 5 Oriente número 5 colonia Cen-

Talleres de Iniciación Artística.
Asimismo, en la Cinemateca Luis 

Buñuel, serán presentados los corto-
metrajes documentales internaciona-
les “The face of a City”, “Three Patios 
for the Sun” y “We Will Always Have 
Paris” a las 16:00 horas; una hora más 
tarde serán proyectados “Filamento”, 
“Jugaad y “Tempo d’Acqua”, así como 
el largometraje documental “Nido”. 

Por último, las y los ciudadanos 
podrán disfrutar de la presentación 
de danza contemporánea “Guapas-
how So Def Nation” a las 17:00 ho-
ras, mientras que a las 18:00 horas 
se presentará la danza folclórica “Na-
nahuatzin” en Museo San Pedro de 
Arte (4 Norte 203, colonia Centro) y 
la obra de teatro “No sé vivir sin ti” 
en la Sala Luis Cabrera en Casa de la 
Cultura “Pedro Ángel Palou Pérez”.

La programación completa puede 
ser consultada en la siguiente liga 
http://sc.puebla.gob.mx/images/
PDF/FIP_Programa_de_mano.pdf.  
             ALMA MÉNDEZ

Reubicarían a 228 familias de 
Xochimehuacán en las zonas 
de El Batán y Flor del Bosque

Secretarías difundirán programas sociales 
contra la violencia de género en Puebla

LA REELECCIÓN EN EL PAN NOS PERMITIRÁ 
GANAR EN 2024, DICE GENOVEVA HUERTA

Puebla, Pue. El gobernador Miguel Barbo-
sa Huerta dio a conocer que ya se tienen 

-
bicadas las 228 viviendas que están en 
zona de riesgo en San Pablo Xochimehua-
cán, el primer lugar sería cerca del Hos-
pital Psiquiátrico, El Batán y el segundo 
sitio es antes de llegar al Flor del Bosque.

El titular del Poder Ejecutivo también 
anunció que el próximo martes 9 de no-
viembre dará detalles sobre el programa 
“Puebla te Cuida, Puebla Repudia la De-
lincuencia”, cuyas reglas serán para prio-
rizar a las personas afectadas por la ex-
posición de una toma clandestina.

Barbosa Huerta dijo que las familias 
que serían removidas, son aquellas que 
construyeron su vivienda sobre zonas 
donde pasan ductos de gas LP.

Dijo que, a través de las brigadas, 

cuentan con cuenta predial y están den-
tro de la zona de restricción. Mientras que, 

151 casas aledañas no cuentan con cuenta 
predial y están en lugares prohibidos.

REGULARIZACIÓN DE PREDIOS
Por su parte, el director general de la Te-
nencia de la Tierra, Lorenzo Martínez Bení-

módulos de atención, con ello se lograron 
77 expedientes para regularizar los predios.

Asimismo, indicó que se deben identi-

como medidas preventivas en la delimita-
ción de zonas de riesgo.

Cuestionado sobre la investigación en 
San Pablo Xochimehuacán, el gobernador 
dijo que pronto habrá un informe de los 
involucrados, y no se descarta que algu-
nos vecinos estén relacionados.

“No podemos dejar de mencionar que 
si llegan a vincularse algunas personas 
del propio lugar donde está la gasera en 
estos asuntos, pero no es generalizado, 
no puede mencionar que en San Pablo 

Xochimehuacán se pagaba por su silencio 
para no hablar de las tomas clandestinas, 
no, en San Pablo vive gente buena”, dijo

Respecto al informe de la atención que 
se ha brindado, el comandante de la XXV 
Zona Militar en Puebla, Gerardo Mérida 
Sánchez dijo que se continúa brindado 
apoyo de demolición y en los refugios.

65 PERSONAS EN ALBERGUES
Por su parte, la secretaria de Goberna-
ción, Ana Lucía Hill Mayoral, dijo que 
bomberos del estado retiró 30 cilindros de 
gas LP, y se han liberado 129 viviendas, 
65 personas están en el albergue.

En su turno, el presidente municipal 
de Puebla, Eduardo Rivera Pérez informó 
que se mantienen los 75 elementos con 
21 unidades para apoyos a cateos, y este 
lunes el organismo de limpia va hacer ac-
ciones de chapeo y retiro de desechos.

El secretario de infraestructura, Juan 
Daniel Gámez Murillo informó que 62 vi-
viendas faltan por ser liberadas, de estas 
42 son contiguas a casas colapsadas, 11 
están en espera de algún servicio y 7 no 
se han localizado a propietarios.

DEMOLICIÓN DE CASAS
En el uso de la palabra, Leonor Vargas 
Gallegos, directora General del SEDIF dijo 
que de las 64 casas a demoler, 51 ya tie-
nen actas de consentimiento.

Además, 17 viviendas han sido demo-
lidas, y se han recibido 616 productores 
en los puntos de acopio de víveres.

Para concluir, el subsecretario de Salud, 
José Antonio Martínez García dio a conocer 
que 12 pacientes están hospitalizados, 8 gra-
ves, 5 intubados, y 4 delicados.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. En su última semana de 
campaña, la aspirante a la dirigencia es-
tatal del PAN en Puebla, Genoveva Huerta 

la militancia del interior del estado.
Huerta Villegas sostuvo que su interés 

de estar al frente del PAN por un nuevo pe-
riodo es replicar los triunfos que se lograron 
en la elección de junio de 2021, pero ahora 
con una gran visión rumbo al 2024.

Reconoció que ha militado en el PAN 
durante los últimos 20 años, con la opor-
tunidad de haber apoyado a quienes aho-
ra están del otro lado, como Ana Teresa 
Aranda y Francisco Fraile.

Precisó que sus recorridos por los 217 
municipios no son de apenas, sino des-
de años atrás donde ha participado en 
jornadas propias del partido, después en 
apoyo a candidatos a presidentes munici-
pales, diputados locales y federales.

Ahora en este último mes, la visita 
y contacto con la militancia es para re-
frendar su interés de mantener un “PAN 
ganador” durante la elección interna que 

tendrá lugar el próximo 14 de noviembre, 
y que permitirá a la nueva dirigencia estar 
al frente de los comicios del 2024, donde 
se recuperará el país y la gubernatura de 
Puebla.  AURELIA NAVARRO

HUERTA VILLEGAS SOSTUVO QUE SU INTERÉS DE ESTAR AL FRENTE 
DEL PAN POR UN NUEVO PERIODO ES REPLICAR LOS TRIUNFOS QUE 
SE LOGRARON EN LA ELECCIÓN DE JUNIO DE 2021, PERO AHORA 
CON UNA GRAN VISIÓN RUMBO AL 2024. FOTO: 

-
nación institucional, así como desarrollar 
e impulsar políticas en materia de preven-
ción y atención de la violencia contra las 
mujeres bajo una perspectiva de género, 
las secretarias de Igualdad Sustantiva, 
Mónica Díaz de Rivera, y de Bienestar, Li-

-
nio de colaboración.

Dicha unión tendrá el propósito de 
difundir programas sociales vigentes, así 

-
cio de mujeres, niñas y adolescentes de 
10 UAM (Unidades de Atención a la Mu-
jer) que están ubicadas en los municipios 
de Atlixco, Amozoc, Calpan, Cuautlancin-
go, Cuetzalan del Progreso, Huauchinan-
go, Oriental, Tecali de Herrera, Zacatlán y 
Zoquitlán.

Con el trabajo conjunto, el gobierno 
estatal transforma a la sociedad, ejemplo 

Alimentaria, proyecto impulsado por ONU 
MUJERES y por la Secretaría de Igualdad 
Sustantiva durante su prueba piloto. Con 

ellos, es lograda la independencia de las 
-

mentaria y es fortalecido el tejido social 
y la cohesión familiar, destacó Sánchez 
García durante el evento.

A su vez, Díaz de Rivera expresó que 
el gobernador Miguel Barbosa Huerta 
tuvo la visión de crear la Secretaría de 
Igualdad Sustantiva, donde no solo se 
considera a las mujeres, sino que también 
se atiende la interseccionalidad y la inter-

-
nio estratégicamente serán atendidas las 
necesidades de las mujeres.  ALMA MÉNDEZ
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DIPUTADOS DE PUEBLA 
TERMINAN EL TRABAJO QUE LES 
DEJARON SUS ANTECESORES

En breve clausura de 
gaseras patito, afirma la 
diputada Nora Merino

SEP Puebla participa en reunión de Usicamm; 
analizan normativas para docentes

Puebla, Pue. Con el objetivo de 
analizar distintos procesos admi-
nistrativos y normativas que apli-
cará la Unidad del Sistema para 
la Carrera de las Maestras y los 
Maestros (Usicamm), en el ciclo 
escolar 2022–2023, el secreta-
rio de Educación, Melitón Loza-
no Pérez participó en la reunión 
denominada “Agenda de Trabajo 
Autoridades Educativas de las En-
tidades Federativas”.

En compañía de la titular de la 
Usicamm federal, Adela Piña Ber-
nal; Lozano Pérez, así como sus 
homólogos de Hidalgo, Morelos, 

Oaxaca y Ciudad de México, abor-
daron temas tales como: “Ele-

profesionales a considerar en los 
procesos”, “Instrumentos del sis-
tema de apreciación de conoci-
mientos y aptitudes”, “Calendario 
de procesos”, “Funcionalidad de 
plataforma de la Usicamm”, “Dis-
posiciones normativas” y “El papel 
de las autoridades federativas en 
el desarrollo de los procesos”.

Durante la reunión, los titula-
res de las dependencias estatales 
realizaron intercambio de opinio-
nes, además de contemplar un es-

pacio de preguntas y respuestas, 
porque la Usicamm busca que las 
normas de funcionalidad, tanto de 
la plataforma como las convocato-
rias, sean claras para el magisterio 
en el país.

Previo a la agenda de trabajo, 
Lozano Pérez sostuvo un encuen-
tro con la titular de la Usicamm 
federal, Piña Bernal con quien 
analizó las problemáticas, así 
como sugerencias para solucionar 
y agilizar los trámites de liberación 
de diferentes procesos adminis-
trativos y pago de nómina de los 
maestros.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. La presidenta de 
la comisión de Gobernación 
y Puntos Constitucionales en 
el Congreso local, Mónica Sil-

analizando 156 iniciativas y 53 
puntos de acuerdo que le fue-
ron heredadas por la pasada 
Legislatura, con la intención 
de desahogar todas antes de 
que concluya este 2021.    

Puntualizó que el traba-
jo de análisis para saber qué 
porcentaje de éstas se tienen 
que resolver continua, aunque 
admitió que otras tendrán que 
ser archivadas, debido a que 
son un rezago de la anterior 
60 Legislatura.

La representante local por 
el Partido del Trabajo (PT), 
puntualizó que el objetivo de 

resolver cada uno de los expe-
dientes que les dejaron, es que 
a la siguiente Legislatura se le 
heredé “cero carga” de trabajo.

“Hay muchos que ya se que-
daron sin materia, al paso del 
tiempo es que tenemos situa-
ciones de alguna queja hacia 
un edil de la administración pa-
sada que, por haber concluido 
su administración, simplemente 
dejarán de tener hecho”. 

Mónica Silva reconoció que 
para evitar que por comisión 
se tenga un acumulado de tra-
bajo, a lo largo de esta legisla-
tura se tendrá que analizar si 
en lugar de sesión una vez por 
mes, se haga de forma más 
periódica y así agilizar más el 
trabajo legislativo. 

          AURELIA NAVARRO

La presidenta de la Mesa Direc-
tiva del Congreso local, Nora 
Merino Escamilla espera que en 
breve se inicie con la clausura de 
gaseras que estén funcionando 

más casos como el de San Pablo 
Xochimehuacan.

Respaldo las advertencias 
que el Gobierno del Estado como 
el alcalde Puebla, Eduardo Rive-
ra Pérez han hecho para castigar 
a cualquier persona o empresa 

que esté laborando con cilindros 
o hidrocarburo sin tener las li-
cencias de funcionamiento regu-
lares.

La representante del Distrito 
10, donde se encuentra ubicado 
San Pablo Xochimehuacan, hizo 
un llamado a todos los poblanos 
para que no teman denunciar si 
tienen sospecha de algunas to-
mas clandestinas, tanto de gaso-
lina como de Gas LP.

Enfatizó que el Congreso se 

mantiene en comunicación con 
Rivera Pérez para sumarse a los 
trabajos de revisión o inspección 
que se tengan que hacer en el 
municipio de Puebla y así detec-
tar qué autoridades otorgaron 
licencias de manera irregular. 

“La intención es que no haya 
nunca más un modelo de nego-
cio que ponga en peligro la vida 
de personas, costando la vida 
de poblanos, o poblanas”, enfa-
tizó.  AURELIA NAVARRO

CRECE PRODUCCIÓN Y EXPORTACIÓN 
AUTOMOTRIZ 3.28% Y 5% ENTRE 
ENERO Y OCTUBRE EN PUEBLA
Puebla, Pue- De enero a octu-
bre de este año, la producción 
automotriz y las exportaciones 
en Puebla crecieron un 3.28 y 
5 por ciento, respectivamente, 
en comparación con el mismo 
periodo de 2020, informa la 
Secretaría de Economía con 
base en el Registro Adminis-
trativo de la Industria Auto-
motriz de Vehículos Ligeros 
que elabora el Inegi.

Según el Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía, fue-
ron 358 mil 583 vehículos lige-
ros los producidos en Puebla 
en los primeros 10 meses de 
2021, de los cuales 36 mil 883 
se ensamblaron en octubre.

En materia de producción, 
los camiones ligeros tipo SUV 

fueron los más producidos en 
dicho mes, con 15 mil 588 uni-
dades de Tiguan y 5 mil 444 de 
Taos, ambos de Volkswagen, así 
como 11 mil 27 de Q5 de Audi; 
mientras que en automóviles el 
Jetta sumó 4 mil 824 unidades.

Por lo que corresponde a 
exportaciones, fueron envia-
dos al extranjero 331 mil 60 
vehículos ligeros en los prime-
ros 10 meses de este año, de 
ellos 30 mil 484 correspondie-
ron a octubre.

En dicho mes, el 94 por 
ciento de las exportaciones de 
automotores, desde Puebla, 
se destinaron a Estados Uni-
dos (61.2 por ciento), Alema-
nia (22.5 por ciento) y Canadá 
(10.3 por ciento).  ALMA MÉNDEZ
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RECLUTAMIENTO FORZADO. 
Desapariciones forzadas. 

Identificación genética de perso-
nas. Familiares en búsqueda de 
sus desaparecidos. Estos son frag-
mentos que la cineasta Fernanda 
Valadez presenta en su primer lar-
gometraje, Sin señas particulares, 
un filme que en septiembre obtuvo 
el Ariel de Oro a la mejor película 
del año, premio que entrega anual-
mente la Academia Mexicana de 
Artes y Ciencias Cinematográficas.

La trama de la película, según 
Valadez, es parte del reflejo social 
que vive México debido a la desa-
parición forzada consecuencia de 
la llamada “guerra contra el narco-
tráfico”, que desde 2006 fue decla-
rada por Felipe Calderón.

De acuerdo con el Registro Na-
cional de Personas Desaparecidas 
y No Localizadas, del 1 de septiem-
bre de 2006 al 5 de octubre de 
2021 se cuentan 91,019 personas 
desaparecidas y no localizadas. En 
concordancia con estas cifras, Sin 
señas particulares, un largometra-
je de ficción, plantea preguntas 
respecto a cómo y dónde se llevan 
a los desaparecidos en México y 
qué sucede con el reclutamiento 
forzado de jóvenes por parte de 
organizaciones criminales.

Ante este cuestionamiento, Va-
ladez señala que estas preguntas 
comenzaron a plantearse cuando 
se empezó a saber de matanzas y 
eventos de exterminio que con-
mocionaron al país, como sucedió 
con la masacre de 72 migrantes en 
tránsito en San Fernando, Tamau-
lipas, en 2010.

“Las respuestas serán específicas 
a cada uno de los eventos, pero 
debajo de estas situaciones, que 
son como la punta de un iceberg, 
lo que vemos es que son campos 
de entrenamiento, reclutamiento 
forzado y una esclavitud de facto”, 
señala Fernanda Valadez en entre-

vista con Newsweek México. “Tene-
mos que investigar y comprender 
para evitar; porque es una crisis 
humanitaria que, conforme pa-
sen los años, vamos a empezar a 
entenderla como eventos de geno-
cidio”.

400 MALETAS
SIN SEÑAS PARTICULARES ES UNA PE-
lícula que nació siete años des-
pués del cortometraje 400 male-
tas, un trabajo de Valadez en el 
que la actriz Mercedes Hernández 
interpretó a Magdalena, una ma-
dre mexicana que sale a buscar a 
su hijo desparecido en su trayecto 
rumbo a Estados Unidos.

400 maletas fue producido por 
el Centro de Capacitación Cine-
matográfica y tiene una duración 
de 22 minutos. Este proyecto se 
inició con Fernanda Valadez en 
la dirección y guion. La edición, 
producción y música fue parte de 
Astrid Rondero.

Para Valadez y Rondero, rees-
cribir la historia de Magdalena 
y su hijo implicó el reto de no 
repetir en Sin señas particulares 
lo que ya se había contado en el 
cortometraje, sino continuar con 
la historia que habían iniciado y 
profundizar en la crisis humani-
taria que en México se ha vivido 
con la desaparición forzada y con 
casos como los de Tlatlaya, en el 
Estado de México, y Ayotzinapa, 
en Guerrero.

“Nos hicieron sentir que era una 
realidad que nos interpelaba y 
que debíamos continuar. Nos pu-
simos la regla de que había que re-
escribir una historia más humana 
y que esta es una crisis que atra-
viesa por todas las clases sociales 
en México”, reflexiona 
Valadez.

En tanto, para la 
directora y guionista 
Astrid Rondero, tanto 
400 maletas como Sin 

  Hay que contar 
historias y ser 

empáticos,

CINE

Sin señas particulares, de Fernanda Valadez, obtuvo hace unas semanas el Ariel de Oro 
a la mejor película de 2021. Newsweek México conversó con la cineasta mexicana.

POR 

VERÓNICA SANTAMARÍA 
 @VeroSantamariaC

señas particulares son proyectos 
que se vuelven cercanos al con-
texto actual de violencia que en 
México aún se vive: “Sentíamos 
que esto que parecía lejano se iba 
acercando, y eso habla del nivel 
de descomposición en que está 
México”.

Además de narrar la crisis de 
la desaparición forzada, Rondero 
añade que en el filme quisieron 
describir, también, el recluta-
miento forzado, un tema del que 
no se ha investigado lo suficiente, 
que solo se podrá comprender 
tras unos años y que afecta sobre 
todo a los jóvenes.

LA ESPERANZA DE NO 
DEJAR DE BUSCAR

De acuerdo con Astrid Ronde-
ro, Sin señas particulares refleja 
mucho lo que ha pasado en los 
últimos años en el país en mate-
ria de derechos humanos. Sin em-
bargo, es a partir del cine que con 
un proyecto honesto y respetuoso 
también se muestra la esperanza 
y la fuerza de los familiares de 
personas desaparecidas, particu-
larmente de las madres.

De la misma manera, la actriz 
Mercedes Hernández retoma la 
tesis que la directora Fernanda 
Valadez ha adoptado al señalar 
que la violencia genera violencia 
y, aunque esta frase llega a desgas-
tarse, no deja de ser verdad. 

,

ASTRID RONDERO Y FERNANDA VALADEZ 
son los genios creativos detrás de la 

multipremiada cinta 'Sin señas particulares'.
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Cultura

La actriz Mercedes 
Hernández interpreta 
a Magdalena, una 
madre que busca 
desesperadamente a 
su hijo desparecido.
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la película más galardonada du-
rante la entrega número 63 de los 
Premios Ariel. Entre las categorías 
en las que destacó se encuentran 
mejor dirección (Fernanda Va-
ladez), mejor actriz (Mercedes 
Hernández), mejor coactuación 
masculina (David Illescas), mejor 
guion original y mejor edición 
(Astrid Rondero). 

“No nos queremos dar cuenta de  que la crisis 
estructural va  a terminar por tocarnos”.

“No nos queremos dar cuenta de 
que la violencia y la crisis estruc-
tural va a terminar por tocarnos; 
por eso hay que contar estas his-
torias y ser empáticos, no solo por 
el miedo a resultar afectados, sino 
porque formamos parte de un co-
lectivo, de una comunidad”, añade.

Con nueve estatuillas de oro, 
Sin señas particulares resultó ser 
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Se diversifica la delincuencia, ahora 
pretender defraudar en sector 
inmobiliario de San Andrés Cholula

Delincuentes disfrazados de empresarios construyen de manera ilegal en un terreno 
ubicado en la avenida Atlixcáyotl, para rentar y vender los locales con permisos falsos del 
municipio de San Andrés Cholula

Puebla, Pue. Defraudadores inmobiliarios 
están construyendo una plaza comercial 
en un predio que no es de su propiedad 
en territorio de San Andrés Cholula, mu-
nicipio gobernado por Mundo Tlatehui.

En esta zona han aparecido delincuen-
tes disfrazados de empresarios, como de-
fraudadores inmobiliarios.

El terreno donde se construye de manera 
ilegal se ubica en la avenida Atlixcáyotl, en 
los números 4003 y 4004, donde pretenden 
rentar y vender los locales con permisos fal-
sos del municipio de San Andrés Cholula.

Anteriormente, en este predio había 
una agencia de autos, pero la armadora 
les retiró la concesión porque resulta que 

vendían vehículos robados.
Los defraudadores ahora pretenden 

vender espacios comerciales, así que más 
vale tener mucho cuidado con ellos pues 
todos sus trámites son ilegales y deberán 
enfrentar la ley, ya que por más dinero que 
repartan sus alegatos no procederán.   
                                 REDACCIÓN

ASEGURAN A 
DOS HOMBRES 
POR ROBO DE 
TRACTOCAMIÓN EN 
CIUDAD SERDÁN

Los sujetos al ver la presencia 
de los elementos aceleraron 
para avanzar y tratar de huir 
más adelante a pie.

Ciudad Serdán, Puebla. Elementos de la 
Policía Estatal a través de una llamada de 
emergencia al 911, por el conductor de un 
tractocamión solicitó el apoyo al ser despo-
jado por dos sujetos dando descripción de 
la unidad, detuvieron a Fermín N. 20 años 
de edad y Marco Antonio N. de 20 años

Los presuntos responsables de robo a 
un tractocamión que iban sobre la carre-
tera Esperanza-Azumbilla, los sujetos al 
ver la presencia de los elementos acele-
raron para avanzar y tratar de huir más 
adelante a pie.

En esta ocasión no tuvieron suerte los 
posibles delincuentes, ya que al darles 
el alcance los uniformados les encontró 
entre sus pertenencias un dispositivo in-
hibidor de señal GPS que se utiliza para 
impedir la localización del vehículo, que-
dando asegurados y a disposición de las 
autoridades ministeriales y continuar con 
los trámites correspondientes.  REDACCIÓN

20 AÑOS DE CÁRCEL A 
SUJETO QUE VIOLÓ A SU 
HIJASTRA EN IZÚCAR
Puebla, Pue- La Fiscalía General del Esta-
do (FGE) de Puebla dictó sentencia de 20 
años de cárcel contra Juan Manuel “N”, 
por violar a su hijastra cuando tenía 12 
años en Izúcar de Matamoros.

Los hechos se registraron en mayo de 
2015, cuando Juan Manuel comenzó a 
realizar tocamientos lascivos a la menor de 
12 años, cuando su madre salía de su do-
micilio, sin embargo, en junio, la violentó 
de forma sexual y la amenazó con hacerle 
daño a sus hermanas si decía algo más.

Sin embargo, tras aportar diversas 
pruebas ante la autoridad judicial, la Fis-
calía de Investigación Regional consiguió 
que el Tribunal de Enjuiciamiento dictara 
una pena privativa de la libertad de 20 
años a Juan Manuel “N” quien también 
tendrá que pagar una multa además de 
la reparación por daño moral y material.

Rehabilitan alumbrado público en Huaquechula; 
retirarán 300 lámparas obsoletas

Huaquechula, Pue. El gobierno municipal 
de Huaquechula rehabilitó la red de alum-
brado público debido a que mantenían 
en penumbras a distintas comunidades, 
principalmente a la cabecera municipal.

Los trabajos han consistido en dar 
mantenimiento a 3 mil luminarias en el 
municipio.

De igual modo se trabaja de forma 

lámparas que son obsoletas y consumen 
mayor energía eléctrica.

La sustitución de luminarias se realiza 
por lámparas led que cuentan con siste-
ma de encendido solar, de este modo la 
Comuna obtiene un ahorro de energía 
eléctrica y contribuimos al cuidado del 
medio ambiente.

La optimización del alumbrado público 
es una de las necesidades más urgentes 
dijo el presidente municipal Raúl Marín 
Espinoza quien aseguró que se ejecutan 
estas acciones para reforzar la seguridad 

-
dadanos.  PAOLA AROCHE

Para la sustitución de 
luminarias en Huaquechula 
se utilizan lámparas led 
que cuentan con sistema de 
encendido solar
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Decomisan una pipa 
huachicolera en Tláloc

GENOVEVA HUERTA 
RECIBE RESPALDO DE 
MILITANTES DE TEHUACÁN

Genoveva Huerta llamó a los militantes a apoyarla 
el próximo 14 de noviembre para consolidar los 
logros alcanzados y triunfar en 2024

La unidad fue ubicada 
sobre la vía por 
donde cruzan ductos 
de Pemex en San 
Francisco Tláloc

San Matías Tlalancaleca, Pue- Este 
-

-

-
-

 CAROLINA GALINDO

-
-
-

-
-

-

-
-

-
-
-

        REDACCIÓN
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-

“En caso de que usted no se presente 
-

Anaya es señalado por la FGR de los 

de dinero y cohecho por los presuntos 
-

-

-

-
-

-
-

-
-
-

-
-

-

El caso en contra de todos estos per-

-
-

-

 ARTURO ANGEL

Anaya ya no podrá 
evadir al juez; 
deberá presentarse 
a audiencia en enero
EL JUEZ LE DIO MÁS TIEMPO A LA DEFENSA DEL 
PANISTA PARA LEER EL EXPEDIENTE; AUDIENCIA SE 
DIFIERE PARA EL 31 DE ENERO, PERO YA NO PODRÁ 
SER POR VIDEOCONFERENCIA.
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